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 عبر رئيس الوزر اء اللبناني فؤاد السنيورة عن استعداده للاستماع الى 
مقترحات حول تعديل مشروع المحكمة ذات الطابع الدولي المكلفة محاكمة 

المتهمين في جريمة اغتيال رئيس الوزراء الاسبق رفيق الحريري.
وقال السنيور ة في تصريحات صحفية أمس الاربعاء انه سبق ان ابقى الباب 
مفتوحا للبحث في بعض الملاحظات على المحكمة ذات الطابع الدولي موضحا 
"قلت للامين العام للامم المتحدة كوفي أنان انه اذا اقتضى الامر سأعود اليك 

والى مجلس الامن بالنسبة الى اي تعديل".
واضاف "لكن لا استطيع ان اقول لكم ما هو استعدادنا للتعديل في هذا الجانب 
او ذاك. انا عندي استعداد للاستماع الى الاقتراحات لكن ليس بالتواتر بل 
بطريقة مباشرة. ومن يريد تعديلات نريد ان نسمعها منه واذا لا فليرسلوا لنا 

افكارا مكتوبة لندرسها".
ــنيورة مع  وقال وزير الاتصالات مروان حمادة الذي حضر لقاء الس
الصحافيين "بالنسبة الى ما يحكى عن موضوعين يمكن ان تتناولهما 
التعديلات وهما الترابط بين الجرائم من جهة ومسؤولية الرئيس عن 
مرؤوسه فإني مستعد لان اتساهل في قضيتي" في اشارة الى محاولة اغتياله في 

ــر -2004-10. ــن اكتوب الاول م
واوضح حمادة انه مستعد بالتالي لملاحقة قضيته "عبر القضاء اللبناني" بدلا 

من المحكمة ذات الطابع الدولي.
من جهته قال وزير العدل شارل رزق للصحافيين "النص ليس منزلا والجميع 
يقر بذلك. واذا اعتبرنا أن هناك نقطتين او ثلاثا واهمها البند المتعلق بالرئيس 

والمرؤوس هي العقبة الاساسية فاعتقد انه يمكن معالجتها".
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توفي الرئيس الأميركي الأسبق جيرالد فورد عن عمر ناهز 93 عاما. 
وقالت السيدة الأولى سابقا بيتي فورد في بيان إن فورد توفي في وقت متأخر من 
مساء أمس الاول.ولم يذكر البيان المقتضب أسباب الوفاة، لكن الرئيس فورد 
أصيب بالتهاب رئوي في يناير من العام الجاري وأجرى عمليتين جراحيتين 

لقلبه في أغسطس الماضي. 
وفورد هو الرئيس الـ38 في تاريخ الولايات المتحدة والوحيد الذي لم يتول 

هذا المنصب عبر انتخابات.
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 قال أحمد علي فاضل رئيس هيئة قناة السويس أمس الاربعاء إن ادارة 
القناة قررت رفع رسوم مرور السفن بقناة السويس خلال العام المقبل 2007 
بنسب تتراوح بين 1.41 في المئة و3.73 في المئة وبمتوسط يبلغ 2.84 في 

المئة على جميع أنواع السفن.
وقال فاضل خلال المؤتمر الصحفي الذي عقده أمس الأربعاء بمدينة 
الاسماعيلية لاعلان رسوم المرور الجديدة ان ادارة القناة قررت رفع رسوم 
المرور لناقلات النفط بنسبة 3.73 في المئة وسفن الحاويات بنسبة 3.5 في 

المئة والسفن الحربية بنسبة 2.72 في المئة. 
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 ـ1294 شخصا  أفاد بيان رسمي أن السلطات الإماراتية قررت منح الجنسية ل
هم "الدفعة الأولى" من حوالي 10 آلاف "بدون جنسية" تسعى الإمارات إلى 

تسوية قضيتهم بشكل نهائي.
وأعلن رئيس اللجنة المشتركة لدراسة ملفات البدون جنسية العميد 
عبد العزيز مكتوم الشريفي إنجاز "كشوفات الدفعة الأولى من مستحقي 
ــية،" مضيفا أن الس الأعلى للاتحاد -وهو أعلى سلطة في  الجنس
الإمارات- "وافق على منحهم جنسية الدولة".كما أشار الشريفي إلى تأكيد 
السلطة "ضرورة دراسة كافة ملفات مستحقي الجنسية تمهيدا لحل المسألة 
بشكل جذري وإغلاق هذا الملف نهائيا"، لافتا إلى أن "البطء في إقرار التجنيس 
مرده دراسة اللجنة لجميع الملفات حالة بحالة".وذكر بشروط منح الجنسية 
الإماراتية وهي الإقامة بصورة دائمة ومتواصلة في الدولة منذ ما قبل قيام 
الاتحاد عام 1971، وعدم إخفاء أية معلومات أو وثائق من شأنها أن تدل على 
الجنسية السابقة، وحسن السيرة والسلوك.وتشير التقديرات غير الرسمية إلى 
أن التسوية تشمل نحو 10 آلاف شخص دون جنسية يعيشون بشكل دائم في 
الإمارات العربية المتحدة، وأغلبهم من أصول إيرانية وآسيوية، ومن زنجبار 
الافريقية التي تربطها تاريخيا بمنطقة الخليج علاقات تجارية وثيقة. 
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 ذكر تقرير لمنظمة اطباء بلا حدود أن اليأس والخوف النابعين من ثورة 
دموية عمرها 17 عاما ضد الحكم الهندي في كشمير دفعا الكثيرين في المنطقة 
الى التفكير في الانتحار.وأضافت المنظمة في دراسة مسحية نشرت هذا الشهر 
لكنها أجريت في منتصف عام 2005 ان ثلث من استطلعت اراؤهم من 
الرجال والنساء في منطقتين بالاقليم المضطرب "راودتهم افكار بوضع نهاية 

لحياتهم".
واقليم كشمير الذي تطالب كل من الهند وباكستان بأحقيتها به تمزقه ثورة 
انفصالية ضد حكم نيودلهي تفجرت عام 1989. ويقول مسؤولون ان اكثر من 
40 الف شخص قتلوا حتى الان فيما تقول منظمات معنية بحقوق الانسان ان 

نحو 60 الفا قتلوا او فقدوا.
وتقول وكالات أمنية هندية ان أعمال العنف بين القوات والانفصاليين 
انخفضت منذ انطلاق محادثات السلام عام 2004 لكن المعارك بالاسلحة 
النارية والتفجيرات في انحاء الاقليم ما زالت تودي بحياة ما بين اربعة وستة 

اشخاص يوميا في المتوسط.
 المشاركين في الدراسة أنهم عصبيو المزاج ويشعرون بالتوتر او القلق 
ويعانون من اعراض جسمانية مثل ارتعاش الايدي او اضطرابات النوم. وفقد 
نحو واحد من كل عشرة أحد أفراد أسرته او اكثر فيما قال الثلث انهم فقدوا 

عضوا من عائلاتهم بسبب أعمال العنف. 
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أكد عبد العزيز عبد الغني رئيس مجلس الشورى 
على أهمية الدور الذي ينبغي أن يضطلع به البرلمان 
العربي الانتقالي في تعزيز مناخات أفضل للتكامل 
السياسي والاقتصادي والثقافي والاجتماعي بين 

أبناء الأمة العربية الواحدة.
وقال إن هذا الدور ينبغي أن يقوم على أساس من 
الوعي بالمصالح العليا والإدراك العميق لمهددات 
الوجود العربي كما تبدو اليوم جلية وماثلة ليس 
على مشارف الوطن الكبير، ولكن في العمق منه 
وفي شرايينه الحيوية وفي كل مفصل جغرافي فيه.

جاء ذلك في الكلمة التي ألقاها رئيس مجلس 
الشورى في الحفل الذي أقيم أمس الأربعاء بمقر 
الجامعة العربية بالقاهرة بمناسبة مرور عام على 
إنشاء البرلمان العربي الانتقالي بحضور عدد من 
رؤساء البرلمانات واالس الشوروية في العالم 
العربي بالإضافة إلى الاخ عمرو موسى الأمين 

العام لجامعة العربية.
واستهل رئيس مجلس الشورى كلمته بنقل 
التحيات الحارة والتهاني العطرة من فخامة 
الرئيس علي عبد االله صالح رئيس الجمهورية، 
لرئيس وأعضاء البرلمان الانتقالي بهذه المناسبة 
وتمنياته بالتوفيق والنجاح لهذا البرلمان في مهمته 
الهادفة إلى تعزيز المشاركة السياسية في صنع 
القرار العربي والدفع بالعمل العربي المشترك إلى 
الأمام..ونوه رئيس مجلس الشورى بالدور الذي 
اضطلع به البرلمان العربي الانتقالي إزاء الأحداث 
التي شهدها الوطن العربي وبالأخص ما يجري 
في فلسطين والعراق والصومال ودارفور.. لافتاً 
إلى الجهد المتميز الذي اضطلعت به لجنة البرلمان 
برئاسة الدكتور منصور عزيز الزنداني عضو مجلس 
النواب مقرر لجنة العلاقات الخارجية بالبرلمان 
العربي الانتقالي في قراءة واستقصاء الوضع 
الراهن في إقليم دارفور وبالتوصيات الهامة التي 
تضمنها تقرير اللجنة بشأن حل المشكل في الإقليم.

وقال إن المبادئ التي يقوم عليها البرلمان العربي 
الانتقالي والغايات التي يسعى إلى تحقيقها على 
علاقة وثيقة بجوهر الديمقراطية، هذا المفهوم الذي 
يؤصل لدور وتعاظم تأثيره يوماً عن يوم للجماهير 
العربية باعتبارها الهيئة الناخبة والمصدر الأصل 
للسلطات التي تمارسها الهيئات التنفيذية.

 ً وأضاف إن دعم اليمن لهذا البرلمان يعد جزءا
من إيمانه بأهمية أن تمثل الشعوب من خلال 
ً إلى الديمقراطية في بلادنا تزداد  برلماناتها.. مشيرا
اليوم رسوخاً وديمومة، وتتأصل منهجاً غير قابل 
للمساومة.. حيث تأكد ذلك من خلال الانتخابات 
ــية والمحلية التي جرت في العشرين  الرئاس
 ً من سبتمبر الماضي والتي مثلت حدثاً مؤثرا
ونقطة تحول هامة في تاريخ اليمن وفي مسيرته 

الديمقراطية.

وقال إن ذلك كله يأتي في إطار حالة من التطور 
الديمقراطي التي تشهدها اليمن، تبرز أكثر ما تبرز 
في الالتزام بمبدأ التعددية السياسية وبالتداول 
السلمي للسلطة، وفي اتساع قاعدة التمثيل الشعبي 

عبر االس المنتخبة التشريعية والمحلية.
وتطرق رئيس مجلس الشورى إلى الأحداث 
الساخنة التي يشهدها العالم العربي .. وقال إن 
العراق، ينخرط أبناؤه في موجة عنف دامية، 
كان سببها الاحتلال، وتتطلب جهود إعادة 
السلام والاستقرار والوحدة في العراق الشقيق 
حتى  يزوال الاحتلال، ويتمكن العراقيون  من 
إدارة شئونهم على أساس مبدأ وحدة العراق 

أرضاً وإنسانا وإفشال مشروع تقسيمه على أساس 
الانتماء الطائفي أو العرقي.

وفي الشأن الفلسطيني دعا رئيس مجلس الشورى 
إلى إنهاء الظلم الواقع على الشعب الفلسطيني.. 
ً إلى أن ذلك لن يتحقق إلا إذا استقام ميزان  مشيرا
العدالة الدولية، وجرى التعامل مع المبادرة 
العربية باعتبارها مفتاحاً مهماً لإنهاء المشكلة.

ً المطالبة بالإفراج الفوري عن الدكتور  مجددا
عبد العزيز الدويك رئيس الس التشريعي 
الفلسطيني الذي تعرض للاعتقال مع العشرات 
من زملائه ومن أعضاء الحكومة الفلسطينية، في 
إجراء تعسفي وهمجي يتنافى مع كل القوانين 

والقيم والأعراف الدولية.
وعبر عن الأمل في أن يحتكم الإخوة الفلسطينيون 
إلى منطق العقل والحكمة وأن يستثمروا كل 
القنوات الشرعية والدستورية التي يمتلكونها، في 
حل الخلافات فيما بينهم، وأن يضعوا في الاعتبار 
أولوية حرمة الدم الفلسطيني والوحدة الوطنية 

على ما سواها من الأولويات.

كما عبر عن الأمل في أن تنتهي الأزمة الناشئة في 
لبنان الشقيق لمصلحة الشعب اللبناني الشقيق، 
وفق حل يراعي مصالح كل اللبنانيين ويرسخ 
أسس التعايش بين كل الطوائف ويحفظ لهذا البلد 
توازنه وحقه في العيش بسلام وطمأنينة. 
وبشأن التطورات الأخيرة في الصومال الشقيق 
جدد رئيس مجلس الشورى دعوة اليمن جميع 
الفرقاء في هذا البلد إلى الوقف الفوري للحرب 
والعودة إلى المفاوضات التي بدأت في الخرطوم 

تحت مظلة الجامعة العربية.
ً بآخر جولة من جهود رأب الصدع بين  مذكرا
فرقاء الأزمة الصومالية والتي عقدت قبل نحو 
أسبوعين في مدينة عدن برعاية فخامة الأخ الرئيس 
علي عبد االله صالح وضمت كلاً من الأخوين رئيس 
البرلمان الصومالي ورئيس المحاكم الشرعية.

وقال إن الجهود اليمنية هدفت بالإضافة إلى 
ــاء الوفاق بين فرقاء الأزمة الصومالية  إرس
وتجنيب أبناء البلد الواحد ويلات الحرب، والتي 
يمكن أن تتسع لتشمل منطقة القرن الإفريقي 
بأكملها.وجدد رئيس مجلس الشورى في كلمته 
التأكيد على دعم كل الجهود السلمية التي تهدف 
إلى إنهاء مشكلة إقليم دار فور في السودان الشقيق 
على أساس من احترام وحدة وسيادة السودان، 
ورفض كل إجراء يفرض من الخارج لا يحظى 
بقبول الحكومة السودانية، ولا يحقق مصالح 

شعب السودان الشقيق.

وتطرق إلى الدور الذي تؤديه رابطة مجالس 
الشيوخ والشورى واالس المماثلة في إفريقيا 
والعالم العربي، التي يتولى رئاستها حاليا، ً وقال إن 
الرباطة قطعت شوطاً مهما في مسيرتها التنظيمية 
ودشنت محطات هامة من العمل العربي الإلإفريقي 
المشترك ومن التشاور حول قضايا عالمنا الحيوية 
وحول التصورات المتعلقة ببناء المواقف المشت 
غانم عضو مجلس الشورى عضو البرلمان العربي 
الانتقالي وعلي أبو حليقة والدكتور منصور عزيز 
الزنداني وأحمد الصويل، أعضاء مجلس النواب 
أعضاء البرلمان العربي الانتقالي، وحميد حنش 

عضو مجلس الشورى. 
وعلى هامش الاحتفال بالذكرى السنوية على 
إنشاء البرلمان العربي الانتقالي التقى عبد لعزيز 
عبد الغني رئيس مجلس الشورى أمس بمقر 
جامعة الدول العربية المهندس عبد الكريم االي 
رئيس مجلس النواب بالمملكة الأردنية الهاشمية 
رئيس الاتحاد البرلماني العربي جرى خلال اللقاء 
بحث العلاقات البرلمانية في إطار العلاقة الثنائية 

المتميزة القائمة بين اليمن والأردن.
كما جرى بحث جهود الاتحاد البرلماني العربي 
في تعظيم دور المؤسسات البرلمانية العربية في 
دعم القضايا التي تهم الأمة، واطلع رئيس مجلس 
الشورى على ما تم إنجازه حتى الآن بشأن مقر 
الاتحاد والذي سيبدأ تنفيذه في الجمهورية العربية 
السورية في غضون الفترة القليلة المقبلة.

ونوه رئيس مجلس الشورى بالدور الذي يقوم 
به رئيس الاتحاد البرلماني العربي وبالجهود التي 
بذلها على صعيد تعزيز دور هذا الإطار البرلماني 

العربي الهام.
والتقى الأخ عبد العزيز عبد الغني رئيس مجلس 
الشورى اليوم الأربعاء بمقر الجامعة العربية 
الأخ عبد االله بن علي القتبي رئيس مجلس الشورى 

بسلطنة عمان الشقيقة .
وجرى خلال اللقاء بحث العلاقات البرلمانية، 
وآفاق تطويرها بما يعظم من دور المؤسسة 
البرلمانية بمجلسيها في البلدين في خدمة العلاقات 
الثنائية المتميزة وتوسيع آفاق التعاون المشترك 
بين البلدين في ظل الرعاية التي تحظى بها هذه 

العلاقات من قبل قيادتي البلدين.
كما تطرق اللقاء إلى الدور الذي تقوم به رابطة 
مجالس الشيوخ والشورى واالس المماثلة في 
إفريقيا والعالم العربي في تعزيز التعاون وتنمية 
المصالح المشتركة بين إفريقيا والعالم العربي.

وأعرب رئيس مجلس الشورى عن أمله في أن 
تضطلع بلادنا وسلطنة عمان بدور أكثر فعالية 
في الدفع بجهود الرابطة إلى ما يحقق أهدافها التي 

وجدت من أجلها..
حضر اللقاءين الأخوة أحمد الصويل عضو 
مجلس النواب عضو البرلمان العربي الانتقالي 
ومحمد الربيع الأمين العام المساعد للمجلس 
الاقتصادي والاجتماعي العربي، وعلي العمدي 
نائب المندوب الدائم لليمن لدى الجامعة العربية ، 
ومن الجانب العماني الأخ علي البادي عضو مجلس 

الشورى.  
وعلى صعيد متصل أجرت عدد من وسائل 
الإعلام العربية مقابلات مع عبد العزيز عبد الغني 

رئيس مجلس الشورى .
وفي هذا الإطار أدلى رئيس مجلس الشورى 
بتصريحات إلى كل من قطاع الأخبار بالتلفزيون 
المصري، وإذاعة سلطنة عمان، وقناة عين العامة 
 a.r.t التابعة لشبكة راديو وتلفزيون العرب
وإذاعة صوت العرب، وقناة العربية الإخبارية.

وتمحورت تلك التصريحات حول رؤية اليمن 
للدور المستقبلي للبرلمان العربي الانتقالي، حيث 
أشاد رئيس مجلس الشورى بالدور الذي أداه 
البرلمان إزاء أحداث وقضايا المنطقة العربية، 
ونوه بالجهد الذي بذلته لجنة البرلمان برئاسة 
الأخ منصور عزيز الزنداني والمكلفة باستقصاء 
الأوضاع في دارفور.كما عبر عن قناعته بأن 
البرلمان سيتعزز دوره أكثر عندما يصبح منتخباً 

من الشعوب العربية بشكل مباشر.
وتطرقت التصريحات إلى الجهود التي يبذلها 
اليمن برئاسة فخامة الأخ الرئيس علي عبد االله 
صالح رئيس الجمهورية لحل المشكلة الصومالية..

حيث أعاد التأكيد على أهمية إنهاء الاقتتال وعودة 
الفرقاء إلى طاولة المفاوضات التي كانت قد بدأت في 

الخرطوم تحت رعاية الجامعة العربية.
كما تناول رئيس مجلس الشورى في تصريحاته 
 ً التطورات الديمقراطية التي شهدها اليمن مؤخرا
والمتمثلة في الانتخابات الرئاسية والمحلية، 
والتأثيرات الإيجابية لذلك الحدث على مسيرة 

الديمقراطية في بلادنا. 
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اختتمت أمس الأربعاء بدائرة التوجيه المعنوي الدورة التخصصية المشتركة في 
مجال التصوير التلفزيوني والفوتوغرافي بحضور العميد الركن على حسن الشاطر مدير 
دائرة التوجيه المعنوي. وفي الحفل الذي بدأ بآيٍ من الذكر الحكيم ألقى الأخ مديرة 
الدائرة كلمة أشاد من خلالها  بالجهود التي بذلت من قبل الدارسين طوال فترة الدورة 
والتي أثمرت عن نتائج متميزة في تحصيلهم النظري والتطبيقي الأمر الذي انعكس في 

المحصلة النهائية للدورة والتقدير الممتاز الذي خرج به المشاركون.
وأشار إلى سلسلة الدورات التخصصية التي عقدتها وتعقدها الدائرة بين الحين 
والآخر تعزيزا لدور الإعلام العسكري في الميدان وربطه بنشاط وفعاليات الوحدات 
القتالية من خلال تصوير وتوثيق تلك الفعاليات وتناولها في وسائل الإعلام اتلفة.. 
ً بأن ذلك يأتي في ظل اهتمام ورعاية فخامة الرئيس على عبد االله صالح رئيس  مؤكدا
الجمهورية القائد الأعلى للقوات المسلحة ولما من شأنه تفعيل دور التوجيه المعنوي 
بين صفوف القوات حتى تتمكن من تنفيذ ما يسند إليها من مهام وواجبات بكل كفاءة 
واقتدار. وأكد على أن المرحلة المقبلة سوف تشهد انعقاد العديد من الدورات المماثلة 
والهادفة إلى رفع الكفاءة والأداء وإجادة استخدام الأجهزة والمعدات الإعلامية بما 

ينعكس إيجاباً على عملها وعمرها الفني الافتراضي.
من جهته ألقى الرائد سمير على عبداالله هادى كلمة عن المشاركين في الدورة عبر من 
خلالها  عن الشكر والتقدير للأخ مدير الدائرة العميد الركن على حسن الشاطر والشعب 
التخصصية في مجال الإعلام والصحافة على ما بذلوه من رعاية واهتمام وما قدموه 
من معارف نظرية وتطبيقية سوف تساعدهم على تأدية المهام بالشكل المطلوب.. مؤكدا 
استعداد المشاركين في الدورة على تحويل كل ما تلقوه من معارف نظرية وعملية في 
الميدان وكذا الحفاظ على الجاهزية الفنية لوسائل العمل الإعلامي.. وأن يكونوا خير 
من يمثل وحداتهم في التواصل الإعلامي المستمر مع الدائرة لنقل ما يعتمل في الميدان 
بالصوت والصورة، وبما يعكس النجاحات المحققة في مختلف مجالات التدريب 

والتأهيل والإعداد المعنوي للقوات.
وفي ختام الحفل قام الأخ مدير الدائرة بتوزيع الشهادات على المشاركين في الدورة.
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بعث الأخ عبد القادر باجمال رئيس مجلس الوزراء برقية تهنئة إلى الأخ على عثمان محمد 
طه النائب الأول لرئيس جمهورية السودان بمناسبة احتفال الشعب السوداني الشقيق بعيد 

الاستقلال.
  كما بعث رئيس مجلس الوزراء برقية تهنئة إلى الأخ إسماعيل هنيه رئيس الوزراء 
الفلسطيني هنأه فيها بمناسبة احتفالات الشعب الفلسطيني الشقيق بانطلاق الثورة 

الفلسطينية .
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أرضاً وإنسانا وإفشال مشروع تقسيمه على أساس 

 õjõ©J ‘ »Hô©dG ¿ÉŸÈdG QhO ≈∏Y ócDƒj iQƒ°ûdG ¢ù∏› ¢ù«FQ

á«Hô©dG áeC’G AÉæHCG ÚH …OÉ°üàb’Gh »°SÉ«°ùdG πeÉµàdG äÉNÉæe

 AÉ≤JQ’G á«ªgCG ≈∏Y ócDƒj ôWÉ°ûdG 

…ôµ°ù©dG ΩÓYE’G AGOCÉH

ôHƒàcCG14 /¿óY

كلّف المكتب التنفيذي لمديرية التواهي لدى إقراره خطته للعام القادم أجهزته التنفيذية 
برفع برامج العمل السنوي للعام 2007م ورفع التقرير السنوي عن مؤشرات ونتائج 

الإحصاءات والمسوحات الميدانية في المديرية.
كما اقر تنفيذي التواهي خلال الاجتماع الدوري الأخير الذي عقد برئاسة الأخ/ 
محمد حسن عبده الشيخ مدير عام مديرية التواهي رئيس المكتب التنفيذي للمديرية 
وبحضور الأخ/ عبدالرحمن حاجب أمين عام الس المحلي للمديرية إنشاء غرفة 
عمليات في المديرية خلال أيام عيد الأضحى لمتابعة مختلف الجوانب الخدماتيه في 
المديرية. كما كلف تنفيذي التواهي بهذا السياق مدير مكتب الصحة في المديرية بمتابعة 
عمل النوبات في المراكز الصحية في المديرية وكلف مدير الأشغال بإلزام أصحاب الأفران 

والمطاعم بتقديم الخدمات خلال أيام عيد الأضحى.
ولدى وقوفه أمام تقرير الحالة المرورية في المديرية كلف الاجتماع مدير أمن المديرية 
ومدراء الأشغال والمرور في المديرية بالنزول الميداني لتحديد المواقع التي تحتاج إلى 
الإشارات المرورية وقطر هياكل السيارات المتهالكة في الطرقات ومعالجة أي مخالفات 

أو تجاوزات عامة.
إلى ذلك عقدت الهيئة الإدارية للمجلس المحلي لمديرية التواهي اجتماعها الدوري 
الأخير للعام ( 2006م) برئاسة الأخ/ محمد حسن عبده الشيخ مدير عام مديرية 
ً من التكليفات والتوصيات ومنها الموافقة على خطة  التواهي واتخذت في اجتماعها عددا
الهيئة للعام 2007م ورفع مقترح إدراج رصف طريق ”جبل كالتكس“ في منطقة 
الروضة وكذا رفع مقترح تأهيل الممرات الخلفية لوحدة ”طارش حيدر“ في منطقة 
الروضة كما أوصت الهيئة قيادة المحافظة بالوقوف أمام تقرير اللجنة المشكلة لمعالجة 

العمارات المتهالكة في المديرية.  
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بعث فخامة الأخ الرئيس على عبد االله صالح رئيس الجمهورية برقية تهنئة إلى الملك / 
جيناندرا بيربيكرام شاه ديف / ملك مملكة النيبالي هنأه فيها بمناسبة احتفالات الشعب 

النيبالي الصديق بيوم ميلاد الملك0 

هنأ رئيس الجمهورية ..

 ضوء مناقشته للوثائق المقدمة بتحديد 
الأولويات الوطنية الاستثمارية خلال المرحلة 
الراهنة وإعادة ترتيب القطاعات التي ينبغي ان 
تعطى أولوية قصوى على المستوى الوطني مع 
التأكيد على خلق التناغم والتكامل في الأهداف 
والوظائف بين جميع المشروعات التي سيتم 
طرحها خلال المؤتمر وذلك على النحو التالي 
: أولاً : قطاع الطاقة ويشمل الكهرباء والنفط 
ــياحة والجزر.  ــادن. ثانيا : الس والغاز والمع
ثالثا : المناطق الصناعية وتشمل الصناعات 
الخفيفة والمتوسطة. رابعا : الثروة السمكية 
والإنتاج الزراعي ومدخلاته. خامسا : قطاع 
البنى الأساسية ويضم المطارات والموانئ 
والطرق والسكك الحديد والعقار والإسكان. 
وأقر الاجتماع تشكيل فريق عمل وزاري برئاسة 
الأخ رئيس الوزراء لمناقشة القضايا الفنية 
واللوجستية والإعلامية وبحيث يعقد اجتماع 
أسبوعي لتقييم خطوات العمل التحضيري وما 
ينجز منها ومن ثم اتخاذ القرارات المناسبة 
والتوجيهات المباشرة بشأنها أولا بأول لما فيه 
تحقيق النجاح المنشود لهذا المؤتمر الترويجي 
الهام. إلى ذلك رفع مجلس الوزراء أمس الأربعاء 
برقية تهنئة إلى فخامة الأخ الرئيس علي عبداالله 
صالح رئيس الجمهورية بمناسبة حلول عيد 
الأضحى المبارك. عبر خلالها عن أسمى آيات 
التهاني وأطيب التبريكات لفخامة الأخ رئيس 
الجمهورية وكافة أبناء شعبنا اليمنى الأبي بهذه 
ً إلى عظمة  المناسبة الدينية العظيمة.. مشيرا
هذه المناسبة ومكانتها الوجدانية والروحية 

لدى جميع المسلمين بما تحمله من دلالات 
إنسانية واجتماعية محفزة لأبناء اتمع 
الإسلامي بتحقيق المزيد من التعاضد والتكامل 
وتكريس روح التواصل والتسامح بين جميع 
الناس وتأكيد المحبة والإخوة والسعا لتحقيق 
الخير والسعادة لجميع أفراد اتمع اليمنى 
وجميع أبناء الأمتين العربية والإسلامية. منوها 
بهذا الخصوص إلى دور فخامة الأخ الرئيس على 
عبداالله صالح عبر سياسته الخارجية المعتمدة 
على تأكيد أهمية التضامن الإسلامي والتعاضد 
في جميع االات وعلى وجه الخصوص تحقيق 
الدرجات القصوى في التكافل والتعامل الجماعي 
ــلامية الدولية  وتعزيز دور المنظمات الإس
على كافة الأصعدة وفى المقدمة الاجتماعية 
والإنسانية، سائلاً المولى عز وجل أن يجعله عيد 
يمن وخير وبركة على شعبنا اليمنى وجميع 

أبناء الأمتين العربية والإسلامية.

بمعدل ألف برميل  
 المكنية والتقديرات الأولية للنفط المثبت القابل 
للاستخراج في هذا القطاع الذي يقع في منطقة 
العقلة بمديرية عرمة محافظة شبوة بالقرب 
من مدينة شبوة التاريخية القديمة تتراوح 
ــون برميل . وتوقعت  مابين 50 - 173 ملي
الهيئة أن يبدأ الإنتاج من هذا ازون أواخر 
العام الجاري 2006 بمتوسط أنتاج أولي يبلغ 
حوالي خمسة ألاف برميل في اليوم على أن يزداد 
وفقا للنتائج الأولية للدراسات إلى عشرة ألاف 
برميل في اليوم خلال العام القادم 2007 م ومن 
ثم يرتفع إلى أثنين وثلاثين ألف برميل يوميا 
ــي 2010-2009م قابلة للزيادة  خلال عام

مع استكمال بناء المنشئات وزيادة الحفر 
الاستكشافي والتطويري والمسوحات الزلزالية 
ثنائية وثلاثية الأبعاد في منطقة التنمية القطاع. 
واعتبرت هيئة استكشاف وإنتاج النفط أهمية 
الاكتشاف النفطي في هذا القطاع بأنها تكمن في 
كونه أكد وجود النفط في طبقات صخور الأساس 
في ضوء نتائج الدراسات التي أجريت سابقا 
وأكدت احتمالات تواجد النفط في طياتها مما 
فتح آمالا كبيرة لاكتشافات نفطية جديدة في 
اليمن .. مشيرة إلى أن النجاحات التي تحققت في 
مجال اكتشاف النفط في هذه القطاعات الجديدة, 
خاصة في طبقات جديدة لم تكن في أولويات 
أعمال التنقيب عن النفط, رفع من مستوى 
واعديه الأحواض الرسوبية التي تمتد على 
رقعة جغرافية تغطى الجزء الأعظم من مساحة 
الجمهورية اليمنية الأمر الذي دفع عدد كبير من 
شركات النفط العالمية للتوجه نحو الاستثمار 
في قطاع النفط في اليمن. وأكدت الهيئة أن 
جغرافيا الاستكشاف في اليمن توسعت ولم تعد 
مقتصرة على حوض المسيلة كما كان في السابق 
, وذلك من خلال منح امتيازات جديدة لشركات 
عالمية للاستثمار في المناطق الشرقية النائية 
من محافظتي حضرموت والمهرة، والمناطق 
ــوبية الواعدة الممتدة بين عدن وأبين  الرس
وتشمل أجزاء من اليابسة والمغمورة,فضلا 
عن مناطق أخرى متفرقة في البحر الأحمر 
ومحافظتي مأرب و شبوة. ويؤكد خبراء و 
مختصون بالهيئة أن هذا الاكتشاف الذي 
يعد الاكتشاف الثاني في شبوة بعد الاكتشاف 
السابق في قطاع أس 1 يمثل عامل جذب كبير 
للشركات النفطية العالمية للاستثمار في اليمن في 

قطاع النفط ويعزز من مستوى الإقبال المتزايد 
للشركات العالمية الراغبة الدخول في المنافسات 
الدولية للقطاعات المفتوحة التي تعرضها وزارة 
النفط والمعادن للاستثمار. ويعتبرون ان هذا 
الاكتشاف مفتاحا رئيسياً لأعمال لاحقة وبداية 
لمرحلة استكشافية طال انتظارها، في حوض 
شبوة وتقود إلى اكتشافات نفطية متلاحقة في 
القطاعات ااورة.. كما يعيد فتح الأبواب على 
مصراعيها لان تصبح شبوة منطقة نفطية من 
الناحية العلمية، فضلا عن ان الاكتشاف النفطي 
في القطاع جاء ليثبت ان هناك إمكانيات للنجاح في 
الحصول على مخزون جديد من النفط والغاز كل 
الاماكن التي ينطبق عليها النموذج الجيولوجي 

لصخور الأساس ومصائدها ومواقعها. 

فيما أرجعت ..
الطالبات. وفي هذا الصدد أكد الدكتور عبد 
السلام الجوفي وزير التربية والتعليم لدى 
افتتاحه الورشة التي عقدت أمس الأربعاء 
بصنعاء لمناقشة نتائج الدراسة بمشاركة 
خمسين متخصصاً.. كد أن تعليم الفتاة يعد 
من اكبر التحديات التي تواجه وزارة التربية 
والتعليم  ألا أنه أوضح أن الوزارة بالتنسيق 
مع شركاء التنمية تعكف على وضع خطة 
لتحقيق جودة التعليم من ابرز محورها تعليم 
الفتاة. وتوقع الوزير الجوفي ان تستكمل جميع 
أجزاء تلك الخطة في يناير القادم على ان يبدأ 
التنفيذ بعد تقييمها في مايو 2007م.. مشيرا 
إلى أهمية الاستفادة من البيانات والإحصاءات 
التي تتضمنها الدراسات اتلفة في هذا الجانب 
ووضعها موضع التحليل. الدكتورة فوزية احمد 
نعمان وكيل الوزارة لقطاع تعليم الفتاة أوضحت 

من جانبها ان الدراسة استعرضت مختلف مواطن 
القوة والضعف في العملية التربوية والتعليمية 
والصعوبات والمعوقات التي تعترض مسار 
تعليم الفتاة في مختلف االات الاجتماعية 
والثقافية والاقتصادية.. مشيرة الي ان الوزارة 
تسعى إلى تعزيز تعليم الفتاة فى اليمن وزيادة 
إقبال الفتيات نحو التعليم من خلال البرامج 
والمشاريع التي  تقدمها لصالح التعليم بشكل عام 
وتعليم لفتاة بصورة. الأخ عبد الكريم  ايجا ايد 
يجاباد /الممثل المقيم لمنظمة اليونيسيف بصنعاء  
أعتبر من جهته الدراسة بأنها ذات أهمية بالغة.. 
مبينا أنه تم إثرائها من قبل مختصين في وزارة  
التربية والتعليم ومراكز أبحاث وتطوير أخرى. 
وأشار إلى انه تم المصادقة على الدراسة من 
قبل وزارة التربية والتعليم والتي تقوم حاليا 
بتحليل نتائجها حول وضع  الفتاة في التعليم 
بشكل صريح وناقد مع الأخذ بالاعتبار الجوانب 
الايجابية التي يمكن الاستفادة منها لتعزيز 
وضع الفتاة والتعليم عموما وصولاً إلى تحقيق 
توجيهات الدولة في الوصول إلى 90 بالمائة 
كنسبة التحاق في التعليم الأساسي.. منوها إلى 
أن التحديات التي تواجه تعليم الأطفال كبيرة 
وتحتاج التي  جهود حثيثة وتعاون وثيق بين 
مختلف الجهات المعنية. وبحثت الدراسة التي 
أعدها فريق فني برئاسة الدكتورة رؤوفة حسن 
الشرقي وعضوية الأخ حمود ناجى مدير عام 
التخطيط والإحصاء بوزارة التربية والتعليم 
والدكتور توفيق الافي والأخت أمان العبدانى 
الصعوبات والمعوقات الاجتماعية والثقافية 
والاقتصادية التي تعيق الفتاة من الالتحاق 

بالتعليم.


